
令和元年度第 2 回鹿児島市交通事業経営審議会

日時 令和元年 10月 8 日（火） 14：00～15：00 会場 交通局３階 第２会議室

出 席 者
古川会長、小山委員（副会長）、上川路委員、江口委員、碇山委員、石田委員、塩川委員、

岩崎委員、金子委員（9 名）

市出席者
交通事業管理者、交通局次長、総合企画課長、総務課長、経理課長、電車事業課長、

バス事業課長、総合企画課企画係長、企画係職員 4名 （12 名）

会次第

１ 開会

２ 議事

   (1) 鹿児島市交通事業経営計画 原案について

   (2) 平成 30 年度鹿児島市交通事業特別会計決算について

３ その他

４ 閉会

会次第 2-(1) 鹿児島市交通事業経営計画 原案について

発言者等 協議事項・質疑・回答等

委員 「待合環境の整備」が具体的取組として掲げられているが、各バス停の時刻表などの

案内表示について、民間バス事業者とも課題を共有してデザインを統一するなど、利用

者に分かりやすいものとなるよう検討してもらいたい。

事務局 局のロケーションシステムは、先行した民間バス事業者と同じメーカーのものを導入

しているので、各社バスの接近情報を共通のデジタルサイネージに表示することができ

る。今後、バス協会で本格的な協議が始まるところであるので、利用者に分かりやすい

ものとなるよう検討を進めてまいりたい。

委員 近隣の複数のバス停でベンチが撤去されたらしいのだが、交通局が行なっているのか。

長年あったものが急に無くなり、不便になったとの声を聞いている。

事務局 地域住民の方が独自に設置したベンチで、強風等で横転の危険性があるものや、通行

の邪魔になるという苦情等を受けたものについて、道路管理者が撤去したのかもしれな

い。局としては、そういった意見があることも踏まえ、今後、奥行きが狭く場所をとら

ないベンチを研究し、整備していきたいということで計画案にも記載したところである。

委員 撤去されたベンチについては、町内会などの地域組織へ問い合わせてみたらどうか。

恐らく、先ほど事務局から回答があったとおり、歩道の安全という観点で道路管理者が

撤去されたのではと思われるが、バス停にベンチが無いというのは高齢の利用者もいる

中望ましくはないので、地域組織でベンチ設置を希望するかしないか意見統一し、然る

べきところへ相談や要望をすれば良いと思う。

委員 具体的施策にある「キャッシュレス運賃決済の導入検討」についてだが、鹿児島では

Suicaなどの全国ICカードが使えず不便だという声がある一方、導入には多額の費用が見

込まれると聞いている。また、地元住民には、1割のプレミアが付くRapicaもあり、良い

面もある。今後の進め方についてどのように考えているか。

事務局 キャッシュレス決済の方法としては、全国ICカードへの全面切替、Rapicaは残した

まま全国ICカードが読み込める片利用、QRコード決済の導入など、いくつかの方法が

ある。どの方法が最も適切であるか、社会情勢の変化等も見据えながら、また、民間

バス事業者も含めて協議しながら、今後も調査・研究する必要があると考えている。

委員 局の今後の財政見通しについて、電車事業の収益が年々増加する見込みとなっている



発言者等 協議事項・質疑・回答等

ようだが、どのような要因を考えているか。

事務局 市電沿線のマンション建設等に伴う人口増による、利用者の増加を見込んだ数値とし

ている。

委員 「環境にも配慮した車両の積極的な運行」について、来年４月に水素ステーションが

開設される予定だが、計画期間内に燃料電池バスを導入する予定はあるか。

事務局 来年度以降のバス路線移譲に伴い余剰が生じるバス車両については、年数の古い車両

を中心に売却するため、計画期間内での更新は現時点では予定はない。環境に配慮した

取組は民間バス事業者に率先して取り組みたいと考えているので、今後検討してみたい

と思う。

委員 令和８年度で収支均衡が図られることとしているが、これは計画に掲げた取組等が順

調に進んだ場合ということで良いか。

事務局 その通りである。なお、バス利用者数については、路線移譲も落ち着いた令和３年度

末である程度把握できるので、計画に掲げた具体的施策の取組状況も踏まえ、令和４年

度に後期計画のローリングを行い、計画の収支見通しを見直したいと考えている。

委員 令和７年度以降のバス収益が落ち込んでいるようだが、どのような要因を考えている

か。

事務局 令和５年度から６年度にかけては、路線移譲に伴い不要となったバス回転用地の売却

による収益を１億円程度見込んでいるためである。

会次第 2-(2) 平成 30 年度鹿児島市交通事業特別会計決算について

発言者等 協議事項・質疑・回答等

意見等特になし

会次第 3 その他

発言者等 協議事項・質疑・回答等

意見等特になし


